

Las plataformas políticas y la tecnología

Por Horacio R. Granero

Al referirse por primera vez en forma directa a la actualidad política argentina, el Papa Francisco en marzo 2015 en una entrevista concedida a una revista barrial de villa La Cárcova se refirió a las plataformas de los partidos políticos y solicitó que haya *"honestidad en la presentación de la propia postura"*. Les *"sugirió"* a los *"gobernantes argentinos"* que adopten *"una plataforma electoral clara"*. Además, señaló: *"Que cada uno diga: nosotros, si somos gobierno, vamos a hacer 'esto'. Bien concreto. La plataforma electoral es muy sana, y ayuda a la gente a ver lo que piensa cada uno". "A veces los mismos candidatos no conocen la plataforma electoral. Un candidato tiene que presentarse a la sociedad con una plataforma electoral clara, bien estudiada"*. Luego, hizo una segunda sugerencia: *"Honestidad en la presentación de la propia postura"*. Y agregó: *"En tercer lugar –es una de las cosas que tenemos que lograr, ojalá la podamos lograr- una campaña electoral de tipo gratuito, no financiada"* [1]

Dicha entrevista de marzo quizás se hizo más famosa por la presunción que Su Santidad dio en el sentido que la Argentina era un país de fabricación de droga y no de mero "tránsito", que por las palabras transcritas, relacionadas con las plataformas electorales, pero lo cierto es que no deja de ser un tema de enorme importancia, especialmente en estos momentos electorales, en los que todos deberíamos analizar qué nos proponen aquellos a los cuales en octubre les vamos a dar el mandato de goberarnos.

Uno de los puntos de interés, por lo menos para este Suplemento, fue analizar qué propuestas concretas efectuaron las fuerzas políticas mayoritarias en temas relacionados con la tecnología [2]

"... Se realizarán obras de infraestructura que redefinan el perfil productivo del país a través del desarrollo de la industria agroalimentaria, el turismo, la energía, la minería, la industria del software y las nuevas tecnologías, como principales motores".... "Se realizarán obras de infraestructura que redefinan el perfil productivo del país a través del desarrollo de la industria agroalimentaria, el turismo, la energía, la minería, la industria del software y las nuevas tecnologías, como principales motores..."(Frente Para la Victoria)

"... Defenderemos el Consejo de la Magistratura como órgano independiente para la designación y remoción de jueces según su idoneidad e impulsaremos una reforma judicial para garantizar el acceso a la misma por parte de todas las personas, difundiendo los mecanismos para efectivizar dicho derecho, creando un fuero anticorrupción y un régimen para resguardar a testigos, incorporando nuevas tecnologías para acelerar los trámites y reformando el sistema penitenciario..." (Agrupación Cambiemos UCR, CC, PRO)

"... Reafirmar que la mejora sustancial de la educación es un propósito fundamental del Estado, tendiente a lograr una mayor incorporación de alumnos al sistema educativo que contemple la inclusión social en el uso y acceso a nuevas tecnologías, que tengan como objetivo que el desarrollo humano comunitario se inserte en el mundo globalizado desde una posición ética"... (Agrupación Una Nueva Alternativa Frente Renovador, Partido Demócrata Cristiano)

Alguna vez le preguntaron al Primer Ministro de la India –hace un cuarto de siglo- porqué destinaba grandes sumas del presupuesto de su país al incremento de la tecnología, preocupándose por ello cuando la India era un país tan pobre, y respondió *“Justamente por ello, porque es un país tan pobre...”*.

Los dichos de este estadista quizás tenían en mente a una ciudad como Bangalore que en la actualidad alberga alguno de los centros de investigación más prestigiosos del mundo, así como empresas estatales de la industria pesada, empresas de software, ingeniería aeroespacial, telecomunicaciones e industria militar se encuentran en la ciudad. Bangalore hoy es conocida como la Silicon Valley de la India por su posición como líder nacional en empleos de tecnología de la información. Científicos indios hoy son CEO’s de muchas de las principales empresas de tecnología.

Confiemos que las plataformas reales de los políticos que se ofrecen como opción para el período que se nos avecina –y no las escuetas y meramente formales presentadas en la Justicia Electoral como un trámite legal- consideren que la inversión en educación y tecnología es uno de los temas esenciales para nuestro presente y nuestro futuro.

[1]<http://www.infobae.com/2015/03/10/1714895-francisco-el-narcotrafico-el-pais-la-droga-avanza-y-no-se-detiene>

[2] Fuente <http://www.taringa.net/posts/info/18749452/Plataformas-Electorales-Argentina-2015.html>

Citar: elDial CC3FC7

copyright © 1997 - 2015 Editorial Albrematica S.A. - Tucumán 1440 (CP 1050) - Ciudad Autónoma de Buenos Aires - Argentina